
Fachschaftsrat Biologie/Biochemie 

Humboldtstraße 11, 07743 Jena 

 
 

Protokoll vom 17.11.2022 
 

 
Anwesend:  Quinn Spiegel, Thimea Trüpschuch, Dimitra Borik, Jana 

Kühnapfel, (Lisa Immesberger) 
 
Beratende Mitglieder: Antonio Bollig, (Tim Zetzsche) 
 
Entschuldigt:  Johannes Heß 
 
Unentschuldigt:  
 
Gast: Alexander Hoff, Tina Lehmann, Omar Volz, (Tim Prößdorf) 
 
 
 
Protokollant_in: Tina Lehmann 
Redeführer_in:  Quinn Spiegel 
Sitzungsbeginn:  18:07 Uhr 
Anwesende:  8 
Davon gewählte und beratende Mitglieder: 5 

TOP 1: TO und Beschlussfähigkeit 
• Feststellung der Beschlussfähigkeit: 4 von 6 gewählten Mitgliedern anwesend -> 

beschlussfähig 

• Gibt es Anmerkungen zur Tagesordnung?  

o Finanzantrag USB-Kabel für den FSR-Drucker wird als TOP 6 gesetzt 

o Der TOP Verein wird aufgrund von Fehlen von Robin, Ben und Clara ohne 

Gegenrede vertagt. 

o Wird die TO in dieser geänderten Form angenommen? Mit 4 dafür, 0 
dagegen und 0 Enthaltungen angenommen. 

Anmerkung Protokollführung: Zum Zeitpunkt der Sitzung wurde der Spieleabend 

vorbereitet und aufgebaut, daher haben Lisa Immesberger und Tim Zetzsche die Sitzung zu 

TOP6 betreten, Tim Prößdorf hat die Sitzung vor TOP10 betreten. Lisa Immesberger, Tim 

Zetzsche und Thimea Trüpschuch haben die Sitzung nach TOP8 verlassen. Sofern dies die 
Anzahl der gewählten Mitglieder beeinflusst hat, wurde es im Protokoll notiert. 

TOP 2: Berichte 
• StuRa Bericht: 

o Der StuRa hat eine Pressemitteilung zum Thema Gendern veröffentlicht, es 

wird sich dafür ausgesprochen.  

o Es gibt einen neuen geschäftsführender Vorstand: Richard Kindler und 

Levke Jansen. 
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• FSR-Kom. Bericht: 

o StuRa Vertreter haben sich vorgestellt. 

o Gender-Debatte: „Sprechende“ wird weiterhin verwendet, in der Satzung 

steht jetzt, dass es zwei Sprechende und Stellvertretende gibt, danach 

wurde die Diskussion beendet. 

o FSR WiWi hat für ihre Bundesfachschaftentagung (BuFaTa) Geld gestattet 

bekommen. 

o Dem Büromaterial-Antrag wurde stattgegeben. 

o Alle Personen, die in den Delegierten-Verteiler wollen, sollen sich bis 

nächste Woche melden. 

o Die anderen TOPs wurden vertagt. 

• AK Haushalt Bericht: 

o Quinn war als Vertreter:in von FSR Kom. anwesend. 

o Die FSRe sollen ab WiSe22/23 evtl. 4,00 € weniger pro Studierenden 

erhalten, der AK Haushalt setzt sich vehement dagegen ein. 

o Es steht eine Verkleinerung des Budgets für die FSR Kom. zur Diskussion, 

Quinn setzt sich als Vertreter:in von FSR Kom. dagegen ein.  

o Der FSR Biologie/Biochemie soll eine aktuelle Inventarliste erstellen → 
Thimea trägt den Drucker ein.  

TOP 3: Post und Emails 
• „Unipräp“-Laborbedarf macht Ende des Jahres zu, aktuell werden daher 

Restbestände stark reduziert verkauft. → es soll nächste Sitzung beraten werden, 

ob der Verein bestellen soll 

• Es kam eine E-Mail mit Terminvorschläge für die Biolumineszenz-Party, dies wird 

unter ‚TOP8 Events‘ besprochen.  

• Antje K. möchte, dass wir ihr Event bewerben ‚Wissenschaftliche Erfolge in der 

angewandten Ethik“→ Entscheidung dafür 

• Annette W. von ‚Gleichstellung und Diversität‘ hat geschrieben, dass es jetzt eine 

Richtline für den Schutz vor Diskriminierung gibt, ebenso eine Website, die 

Kontaktstellen listet. Sie fragt, ob wir als Vertretung mit auf der Website gelistet 

werden wollen und somit als Anlaufstelle dienen. Hintergrund ist, dass es die 

Hemmschwelle herabsetzt, wenn sich Studierende mit Problemen an andere 

Studierende und bekannte Stellen wenden können. Falls wir dies nicht wollen, 

bittet sie darum, dass wir stattdessen die neue Website auf unserer verlinken. 

o Quinn sieht gerade bei uns nicht die Ressourcen, um uns als 

Ansprechpartner zu listen. 

o Tina schlägt vor, vorerst die Website auf unserer zu verlinken und sich 

langfristig damit zu beschäftigen, ob es eine Weiterbildung gibt oder man 

sich informieren kann, wie man als bestes als Anlaufstelle fungiert. → 

Quinn kümmert sich um die Verlinkung, Quinn und Tina informieren sich 

langfristig um Weiterbildungen, etc.  

• „Bidi-Tutorien“ haben eine Online-Lernplattform und bieten flexible 

Nebenverdienste an, wollen wir dies bewerben? → Nein. 
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• Matti B. von Laborpilz: Dimitra soll die Auftragsbestätigung übernehmen. 

Weiterhin sind Größen nicht lieferbar und es soll beraten werden, welche 

Ersatzgrößen geschickt werden sollen.  

• Pauline P. möchte sich 12.12.22 einen Glühweinkocher ausleihen → Thimea 

schreibt ihr, dass es möglich wäre, sofern sie diesen vormittags am 13.12. wieder 

herbringt, da wir diesen für die Weihnachtsvorlesung benötigen. 

• Instagram-Anfrage: jGBM Jena fragt, ob die Veranstaltung ‚Scientific Talk by Prof. 

Henke‘ vom FSR geteilt werden kann, um die Reichweite der Werbung zu erhöhen. 

→ Ja, Dimitra kümmert sich um das Reposten, zukünftig sollen interessante 

Veranstaltungen von der jGBM Jena öfter geteilt werden.  

TOP 4: Lehramt Mathe Prüfung 
• Beim Protokoll vom letzten Runden Tisch steht, dass das Modul Mathe für Lehramt 

entfallen soll. Damit ist ein weiteres Einsetzen für fairere Bewertung in dem 

jetzigen Mathe-Modul in Zukunft hinfällig.  

• Die E-Mail-Anfrage von den Lehrämtlern wurde bisher nicht von uns beantwortet. 

Sie kamen zusätzlich in der Öffnungszeit vorbei, es wurde ihnen geraten, sich 

nochmal persönlich an den Modulverantwortlichen zu wenden. 

• Die E-Mail soll nachträglich nichtsdestotrotz nochmal beantwortet werden → Jana 

wird ausführlich antworten, erklären, wo verankert ist, wie die Benotung in einem 

Modul erfolgt und ihnen Handlungs-Optionen listen. Weiterhin möchte sich unser 

FSR anbieten, falls das Problem bestehen bleibt, den Modulverantwortlichen zu 

kontaktieren und einen Austausch zwischen beiden Parteien beizuwohnen und z 
vermitteln.   

TOP 5: Lehramt-Werbung 
• Quinn hat dem Studiengangsverantwortlichen für Biologie geschrieben bezüglich 

der Werbung in der Vorlesung und wird noch die Modulverantwortlichen für 

Zoologie und Botanik kontaktieren.  

• Jana ist im Jahrgangschat von den Bio-Lehrämtlern vom 5. Semester. → Sie postet 

kurzfristig noch unsere Werbung für den Spieleabend heute. 

TOP 6: Finanzantrag USB-Kabel für den FSR-Drucker 
• Thimea hat den Anwesenden die beste Präsentation über USB-Kabel präsentiert. 
• Alle Kabel haben die gleiche Informationsübertragungsrate, Preise, 

Lieferzeitpunkte und Länge der Kabel variieren.  
Lisa Immesberger und Tim Zetzsche haben die Sitzung 18.28 Uhr betreten → Somit sind 5 
von 6 gewählten Mitgliedern anwesend. 

• Antrag: Wer ist dafür das RAVIAD USB-Druckerkabel für 4,99 € zu bestellen: mit 5 
Stimmen dafür, 0 dagegen und 0 Enthaltungen angenommen.  → Thimea bestellt 
das entsprechende Kabel.  

TOP 7: Büroschlüssel 
• Die Umverteilung der Büro-Schlüssel nach der letzten Sitzung hat stattgefunden, 

alle, die dringend einen Schlüssel gewünscht haben, haben nun einen erhalten. 
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• Der TOP wird sich erneut gewünscht, sobald der Vorstand vom Verein „Life e.V. 

Jena“ neu gewählt wurde.  

TOP 8: Events 
• Biolumineszenz-Party 

o Thimea hat Terminvorschläge erhalten: 02. - 06.01.23 (Mo. bis Fr.); 

08. – 12.01.23 (So. bis Do.) und 15.01.23 (So.)  

o Vorlesungsbeginn ist bereits am 02.01.23 

o Thimea schlägt 06.01.23 als Termin vor → allgemeine Zustimmung. 

• Hörsaal-Quiz: 

o 23.11.22 (Mi.) ab 19:00 Uhr 

o Dimitra hat den Schlüssel abgeholt für den großen Hörsaal Erbertstraße 

abgeholt, dieser ist ab 18:00 Uhr reserviert.  

o Die Präsentation wird vom letzten Jahr verwendet, diese soll nur noch 

leicht aktualisiert werden. 

o Quinn übernimmt die Moderation. 

• Weihnachtsvorlesung 

o 13.12.22 (Di.), Hörsaal 2 ist reserviert. 

o Zusätzliche Idee: Es soll zusätzlich ein Quiz für alle Teilnehmenden erstellt 

werden.  

o Omar: Sehr viele Studierenden haben Lust auf die Veranstaltung und viele 

zeigen Interesse mitzuhelfen beim Organisieren.  

o Die Dozierenden Prof. Mittag und Dr. Mayerhöfer (Physikalische Chemie) 

haben Interesse teilzunehmen, weitere Dozierende werden noch 

kontaktiert. 

o → Jana wird in den nächsten Tagen eine Orga-Gruppe erstellen mit allen 

Freiwilligen. 

o Anfrage von der jGBM Jena: Sie möchten ihre Gruppe gerne vorstellen, da 

viele Biologie- und Biochemie-Studierende anwesend sein werden. 

Weiterhin haben sie für den ‚Markt der Möglichkeiten‘ ein kleines Brettspiel 

erstellt (‚Escape the Cell‘) und könnten sich vorstellen, dieses bei der 

Weihnachtsvorlesung mit Teilnehmenden zu spielen. → Wir sind 

grundsätzlich nicht abgeneigt, aber Tina soll das nochmal thematisieren, 

wenn das Programm der Weihnachts-Vorlesung weiter geplant wurde.  

Lisa Immesberger, Tim Zetzsche und Thimea Trüpschuch verlassen die Sitzung um 
18:38 Uhr.  → Somit sind 3 von 6 gewählten Mitgliedern anwesend.  

TOP 9: Protokolle 
• Quinn hat in der FSR-Satzung nachgelesen und stellt fest, dass diese überarbeitet 

werden sollte. → Quinn möchte die Satzung im SoSe überarbeiten. 

• In der aktuellen Satzung ist Folgendes festgehalten: 

o Sitzungsort, Sitzungszeit, anwesende gewählte und beratende Mitglieder, 

entschuldigt und unentschuldigt fehlende gewählte und beratenden 

Mitglieder, sowie Gäste notiert sein müssen im Protokoll.  
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o Die Protokolle müssen von dem/der Protokollant:in und einem anderen 

FSR-Mitglied unterschrieben werden und innerhalb von 5 Tagen 

fakultätsöffentlich bekannt gegeben werden. Die Protokolle sollen den 

Mitgliedern zugestellt werden.  

o Auf Verlangen eines Mitglieds ist ein Sachverhalt ins Protokoll 

aufzunehmen, Einsprüche gegen das Protokoll sind bis spätestens 7 Tage 

nach Bekanntgabe schriftlich einzureichen.  

o Wir müssen Protokolle folglich nicht beschließen. 

o → Quinn kümmert sich zukünftig zuverlässiger um das Hochladen der 

Protokolle innerhalb von 5 Tagen auf die Website. Die Protokolle sollen 

weiterhin per Verteiler versendet werden und zusätzlich vor Ablauf der 7 

Tage in die Whatsapp-FSR-Gruppe gestellt werden.   

Tim Prößdorf betritt die Sitzung 18:40 Uhr. 

TOP 10: Sonstiges 
• Quinn möchte die Mitglieder in der nächsten Sitzung aufrufen, beratende 

Mitglieder neu zu wählen, bis dahin sollen sich die Gäste überlegen, ob sie als 

beratend gewählt werden wollen. 

• Tina fragt, ob gewünscht ist, dass die To-Do Erinnerungsnachricht zwischen den 

Sitzungen beibehalten wird. → Allgemeine Zustimmung. Tina wird weiterhin über 

Whatsapp Erinnerungsnachrichten für die aktuellen To-Dos versenden.  

• Quinn fragt alle Anwesenden, ob sie zustimmen, dass dey für die zukünftigen 

Sitzungen (sofern nicht anders beschlossen/abgesprochen) die Sitzungsleitung 

übernimmt und die TOPs vorher bekannt gibt. → allgemeine Zustimmung. Eine 

Ausnahme sind Finanzanträge über 500,00 €, diese müssen laut Satzung fünf Tage 

vor der Sitzung bekannt gegeben werden.  

o Tina bittet darum, dass wenn Quinn nicht an Sitzungen teilnehmen kann, 

dey sich eigenständig um Ersatz für die Sitzungsleitung kümmert – Quinn 

stimmt zu.  

o →Quinn wird zukünftig die Sitzungsleitung übernehmen und die TO 

vorbereiten und bekanntgeben.  

• Der Brief an uns ist weiterhin bei den Pharmazeuten → Dimitra kümmert sich ihn 

bis zur nächsten Sitzung zu holen. 

• Tina wünscht einen dauerhaften TOP mit Listung aller offenen To-Dos. Grund ist, 

dass sie denkt, dass dann effektiver an die Abarbeitung aller Aufgaben gedacht und 
dies durch alle Mitglieder kontrolliert werden kann.  

Sitzungsende: 18:46 Uhr 

 
 
 
 
Unterschriften:  
 
 
………………………………………...      …………………………………………  
Protokollant         FSR-Mitglied 


